

Información regional

Un atraco o un timo?

La Coruña.—En la tarde de anteayer se presentó en la Comisaría de Policía con objeto de formular una denuncia, Francisco Díaz González, de cuarenta y cinco años, natural y vecino de Artes, (en Riveira), que se halla en La Coruña accidentalmente. Manifestó que en la mañana de anteayer, fue víctima de un atraco en las inmediaciones de la Torre de Hércules.

Dos individuos desconocidos, fingiéndose camaradas de un jugador de fútbol—conocido por Sarasquetá—por quien el denunciante preguntaba, le llevaron de paseo hacia el referido lugar. Sigue diciendo que una vez allí, uno de ellos, sacando una pistola, le exigió que le entregase el dinero que llevaba encima.

Ante tal amenaza, cuenta el denunciante que se asustó, y que entregó, en efecto, un billete de 50 pesetas, cuatro duros en plata y 1,20 pesetas en calderilla, que era cuanto poseía.

La última cantidad de las 1,25 pesetas se la dejaron, como recuerdo de la escena.

Consumado el robo, los ladrones se dieron a la fuga.

El suceso, es un tanto raro. Primero llamó la atención que Díaz González esperase para la denuncia el hecho al día siguiente; segundo, que le atracasen con armas, siendo dos los atacadores. Lo que parece es que le sacaron el dinero al incauto por el procedimiento del "sobre", o de las "limosnas", aunque ahora dé otra versión del caso.

El partido del domingo

La Coruña.—La afición se prepara para ver el domingo próximo en Riazor uno de los encuentros más interesantes del campeonato de Liga.

El Nacional madrileño y el Deportivo local se enfrentarán a las tres de la tarde y hay mucha animación para presenciar esta

lucha que promete ser muy interesante.

En la Costa de la Muerte aparece el cadáver de un ahogado

Camariñas.—En la mañana del 17 del actual, en las piedras llamadas "Curbeiro", de la ensenada de Lago en esta ría, apareció el cadáver del joven José Alonso, ahogado la semana pasada, el día 12, cuando se hallaba dedicado a la pesca de los percebes. Después de ser buscado por sus compañeros con diligencia, le halló Manuel Pasantes, que también lo buscaba con celo en el lugar citado. El cuerpo no estaba destrozado, sólo unas heridas en la cara y cabeza por las que, aun después de traído a tierra, manaba sangre.

Con licencia de la autoridad fué llevado a casa de Manuel Blanco.

Una agresión

El Ferrol.—A la salida del Teatro Renacimiento, un grupo numeroso de jóvenes insultó a Carlos Bruquetas Saurni, de veintidós años, vecino de la calle de Castelar, 4, y a Jorge Bruquetas Gude, de diecinueve años, residentes en la calle de Marina, 44.

De las palabras pasaron a los hechos, teniendo que ser asistidos los dos jóvenes citados en la Casad' e Socorro, en cuyo establecimiento los apreciaron al Carlos, una herida punzante en el costado izquierdo y a Jorge, erosiones en la pierna derecha. Los jóvenes heridos conocieron a uno del grupo agresor llamado José Ares Abelleira, de dieciséis años, vecino de la calle de Insúa, 16.

El asunto pasó al Juzgado.

Joven herido

El Ferrol.—En la carretera de Castro, en Narón, sufrió una caída el joven de veintitrés años, Eulogio Becerro.

Conducido a la Casa de Socorro, fué asistido en dicho esta-

blecimiento, aquejándose de dolores en el costado derecho, con probable fractura de la segunda costilla, de pronóstico reservado.

Accidente del trabajo

El Ferrol.—En ocasión de hallarse trabajando en el muelle de Concepción Arenal el joven de diecinueve años Francisco Hevia, se produjo una herida contusa en el arco superciliar derecho y en el párpado superior del mismo ojo.

Pruebas de un nuevo buque mejicano

El Ferrol.—Levó anclas y se dirigió a la boca de la ría, a efectuar pruebas de conjunto de máquinas, alimentadas por una sola caldera, el cañonero "Guadalupe", construido por la Sociedad Española de Construcciones Navales, por encargo de la Marina mejicana, de la cual fué a bordo una representación.

Las pruebas dieron el satisfactorio resultado que era de esperar. Terminadas estas pruebas, el "Guadalupe" se dirigió al dique número dos, del Arsenal, donde quedó a flote, para ultimar detalles relacionados con las pruebas oficiales que efectuará en breve.

La minoría cedista del Ayuntamiento presenta la renuncia de sus cargos

El Ferrol.—Han presentado la renuncia de sus cargos de concejales los señores que forman la minoría de la Ceda en el Ayuntamiento, señores Navarro, Montenegro, López Vilar y Souto. Desempeñaban los citados cargos desde el mes de octubre del año pasado.

Más detalles sobre un asesinato

Orense.—En el Gobierno civil se conocieron nuevos detalles del atraco y asesinato ocurrido el día 9 del actual en términos de Alberquería, Laza. Se sabe que a unos 30 metros del lugar donde fué asesinado Manuel Cavada fué hallada una navaja de nueve centímetros de hoja, ensangrentada, y cuya propiedad se demostró ser del detenido, presunto autor del hecho.

También se sabe que en el domicilio de Angel Quintá Barreal, vecino de Tamicelas, sobre quien recaen sospechas de culpabilidad, fué hallado un pantalón manchado en sangre. De las 650 pesetas sustraídas al muerto aparecieron 600 que

Angel había escondido en la cuadra de su domicilio.

Estaban ocultas en la pared y metidos los seis billetes en una petaca.

La Guardia civil sigue haciendo gestiones para lograr la detención de otros complicados.

Detenido el coautor del atraco de Laza.—Una comida extraordinaria en los comedores.—Gestiones para la recogida de golfos

Orense.—El señor Ibars, a recibir a los informadores, les manifestó que acababa de recibir un telegrama de la Guardia civil de Verín dándole cuenta de haber sido detenido Miguel Rivera Carballo (a) "El Libertado", de treinta y tres años de edad, vecino de Sarreuas y de estado casado, sobre quien recaen fundadas sospechas de ser coautor del atraco perpetrado en Laza, días pasados.

A preguntas de los informadores manifestó el gobernador que el Patronato de los Comedores de Caridad se proponía dar una comida extraordinaria el día de Navidad.

Refiriéndose a la recogida de golfos, dijo que precisamente había rogado al secretario señor Santalices para que se dirigiera al monasterio de Osera, fijando una entrevista con el fin de traer un proyecto por si los monjes citados podrían cuidarse de atender a los muchachos a quienes se residencias en aquellos términos, con el fin de enseñarles un oficio y habilitarles para la vida honrada y pacífica.

Muere de un ataque al corazón

Cea.—En ocasión en que se dirigía a un viaje el vecino del pueblo de Aspera, Hilario Fernández Vázquez, de sesenta y siete años, casado, al llegar al punto conocido por Faramayal, en el camino que conduce al lugar de Villacasta, se sintió repentinamente enfermo, falleciendo a los pocos momentos.

Según dictamen facultativo la muerte sobrevino por un ataque al corazón.

Preséntose en el lugar del suceso el Juzgado, que ha instruido las diligencias del caso.

Información del Gobierno civil. Sobre el homicidio de Corredoira

Vigo.—La Guardia civil de Redondela se enteró de que estaba acampada en Arcade una caravana de gitanos conocida por la familia de "Pablo" y por si alguno de sus miembros pudiera haber intervenido en la muerte de Jesús Cortés, hecho ocurrido la noche del 6 del corriente en Corredoira (Cotoval), se trasladaron al campamento de gita-

EL PROGRESO hace veinte años

21 de diciembre de 1915.—La Junta de accionistas del Círculo de las Artes acordó nombrar cinco censores de la gestión de la Directiva. Los nombrados para dichos cargos son: don Tomás Pérez Varela, don Antónino Rodríguez, don Manuel Vázquez Seijas, don Manuel Carreira y don Eduardo Rodríguez.

AMBIENTE Herradero en Moncalvillo

Buen olor a campo. Frio: esa brisa de la sierra que hiela la piel de la cara y de las manos. Subida entre riscos y retamas por tierra seca y polvoriento. De pronto aparece a nuestra vista el herradero de Moncalvillo: vacas, terneras y toriles, encerrados... Por fuera de las tapias, varios caballos ensillados a la española. Los ganaderos salen a nuestro encuentro y nos flanquean la puerta del cerrador.

CON NEGRITAS Los capones de Villalba

Viernes y mercado... ¡Buen día el de ayer para las gentes del campo! Este año los capones de Villalba estuvieron en alza. He aquí una consecuencia lógica de la ley económica de la oferta y la demanda. Pero hay una ley de "gramática parda" que hace oscilar la demanda, en contra de todas las reglas y todos los cálculos más o menos "chapatreriescos": la venta de capones gallegos aumenta proporcionalmente al número de ministros paisanos de "Pelidéz".

DE ENSEÑANZA

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Lugo. Documentos que se reciben: Instancias de reclamación contra los nombramientos provisionales del concurso general de traslado, suscritas por los señores don Angel Ricart, don Antonio Candel López, don Gregorio García Miralles, don Benedito Santos Salvador, don Hermenegildo B. Alonso, don José López Alvarez, don José García Pastor, don Antonio Galindo Moreno, don Rafael Abad Ferrero, doña María Cristina Díaz Rodríguez, doña María Díaz González, doña Agustina Heeráz Toscano, doña Carmen Regal Cabo y doña María del Carmen Molinero Cabañero.

Diario de la ciudad

Humedad cien por cien. Ni un solo rayo de sol. Para los impermeables y para los paraguas fué el día. Que les aproveche. Pensamos en el "gordo", que hoy sale. Nada; no se hagan ustedes ilusiones. Ha de ser lo de todos los años. No hay que contar con más pesetas que con las que uno vaya ganando buena mente con su trabajo. Así se piensa, ¿verdad? Sí; pero, ¡si nos tocase el "gordo"!...

Gran rebaja de carbones

Almacén: Miño, 34. Teléfono 180
Carbón antracita para calefacción, a 4,50 quintal.

Santalla (Ribera de Piquín)

Con motivo de hacer entrega de un Diploma de Honor al entusiasmo de Ricardo P. de Figueroa, que de manera tan desinteresada presta su apoyo al auge y desenvolvimiento de esta Sociedad, a las 12 horas del día 25 del mes actual en el local social, tendrá lugar la celebración de un acto cultural, en el que hará uso de la palabra los asociados... (maestros, nacionales) don José Couso López, don Avelino Fernández Millares y don Gumersindo Rico. Trabada, que disertará sobre temas de carácter instructivo, labor que este Centro viene desarrollando con gran entusiasmo.

Crónica judicial

Tribunal de urgencia. Ayer se celebró en la Audiencia la vista de una causa por delitos de homicidio frustrado y tenencia ilícita de armas, procedente del juzgado de Chantada, contra José María Porto Taboada.

Denuncias

Por la Guardia civil del puesto de Baralla se denunció ante el señor ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia al vecino de dicha villa Ricardo Silveira Fernández y el de la de Mazos del municipio de Neira de Jusá, Vicente A. Calderón Lastra, por infracción del Código de la Circulación.

Don José Cobrerros de la Barrera, gobernador de Lugo

En la lista de nuevos gobernadores civiles aparece nombrado para Lugo, don José Cobrerros de la Barrera, persona destacada de nuestra ciudad. Efusivamente felicitamos al señor Cobrerros por este nombramiento. Lo saludamos, deseándole muchos éxitos en el desempeño de tan importante cargo.

Desgraciado accidente del trabajo

Se reciben noticias de Cerro dando cuenta de un gravísimo accidente del trabajo ocurrido en la parroquia de Villaestrase de aquel municipio, a consecuencia del cual resultó muerto el vecino de la misma Arturo Curdiado Rego, de dieciocho años. Hallándose dicho joven descargando un carro de nabos, tuvo la mala suerte de que volcara el citado carro y lo alcanzara completamente. Al caer Arturo, dió con la cabeza contra la esquina de la casa donde habitaba, recibiendo tan tremendo golpe que murió instantáneamente.

Estafa de 225 pesetas

El vecino de la parroquia de Reirado del municipio de Alzos, José Casabella Rubas, denunció ante la Guardia civil del puesto de Valle de Oro, que su vecino Edelmiro Eiroa Marful, le había pedido, valiéndose de engaños, la cantidad de 225 pesetas con el pretexto de comprar una vaca en la feria que se celebraba a inmediaciones de una parroquia de Valle de Oro, en la que le entregaría el dinero o la vaca que se proponía adquirir.

Un telegrama del director general de Primera Enseñanza

El alcalde señor López Pardo ha recibido el siguiente telegrama del director general de Primera Enseñanza: "Muy agradecido por tu cordial felicitación con motivo de mi nombramiento para este cargo, desde el cual laboraré por los intereses de esa ciudad. López Varela".

Recursos contenciosos

Se celebraron ayer en la Audiencia las vistas de dos recursos contenciosos. Uno, interpuesto por don Lauro Exposito contra la provisión de la plaza de oficial de secretaría del Ayuntamiento de Mondoñedo, y otro, formulado por don Manuel Núñez Reguela contra acuerdo del Ayuntamiento de Otero de Rey, por el que fué destituido como veterinario municipal.

En la Territorial

Ante la Sala de lo civil de la Audiencia territorial debieron celebrarse ayer las vistas de los siguientes pleitos procedentes de juzgados de esta provincia: Soria.—Doña Dolores González López con doña Pilar González sobre declaración de pobreza. Lugo.—Don Angel Pena con doña Filomena Santiso, sobre desahucio.

Asociación de Asistencia Social

Por acuerdo de la Junta directiva de dicha Asociación, adoptado en sesión celebrada el día 17 pasado, se determinó el reparto de donativos especiales en especie para que las personas asistentes al Comedor que sostiene la misma puedan celebrar la Noche Buena.

Estación Pecuaria Regional de Lugo

Observaciones meteorológicas. Día 19.—Temperaturas: Máxima: 12; mínima: 7,5; oscilación: 4,5; media: 9,75; temperatura a las ocho horas: 9. Día 20.—Mínima: 8,5; temperatura a las ocho horas: 14. Día 19.—Lluvia: Altura, 180.

ALMANAQUE

Hoy: Santo Tomás, apóstol y San Temístocles.—Temp.—Av. con abst.—I. P. Sale el Sol a las 7,34 y se pone a las 4,51. La Luna sale a las 3,5 de la noche y se pone a las 1,15 de la tarde.

PARA HOMBRES MODERNOS
Contamos con competente personal para instalación y revisión de aparatos eléctricos de alta precisión.
Solicite informes a
Bazar Los Chicos, Cantón 1—LUGO

DOMINGO

22

Exposición de juguetes en BAZAR LOS CHICOS

Arte, gusto, ingenio y economía

Reserve sus compras

DE HACIENDA

Libramientos al pago

En la Depositaria-Pagaduría de esta Delegación de Hacienda se hallan puestos al pago libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:
José Martínez Pesino, Manuel Doel, Rafael López, Manuel López, Salvador Fele, Jesús Varela, Novio, José Santiago Prol, Esperanza Reboredo, Carlos Varela y Lucinda Gándara.

SUSCRIPCIÓN
En Lugo, capital,
2'50 pesetas al mes
Fuera, 7'50 pesetas
trimestre

Diario de la ciudad

Humedad cien por cien. Ni un solo rayo de sol. Para los impermeables y para los paraguas fué el día. Que les aproveche.

Humedad cien por cien. Ni un solo rayo de sol. Para los impermeables y para los paraguas fué el día. Que les aproveche.

Humedad cien por cien. Ni un solo rayo de sol. Para los impermeables y para los paraguas fué el día. Que les aproveche.